

# Kommunen in Baden-Württemberg beim **STADTRADELN 2024**



## Gemeinsam Kilometer auf dem Fahrrad sammeln – für ein gutes Klima in Baden-Württemberg.

### Worum geht es?

Ziel der internationalen Kampagne STADTRADELN ist es, **Bürger:innen für das Radfahren im Alltag zu sensibilisieren** und die Themen Fahrradnutzung und Radverkehrsplanung verstärkt in die kommunalen Parlamente einzubringen. In den teilnehmenden Kommunen treten Kommunalpolitiker:innen mit Bürger:innen gemeinsam in die Pedale. Im Zeitraum **1. Mai bis 30. September** sollen an 21 Tagen am Stück möglichst viele Kilometer beruflich und privat CO<sub>2</sub>-frei mit dem Rad zurückgelegt werden. Teilnehmen kann jede Stadt, Gemeinde oder Landkreis/Region.

### Welche Voraussetzungen gibt es?

Die Kommune ist verantwortlich für die lokale Vorbereitung und Durchführung des STADTRADELN und benennt eine Kontaktperson, die u. a. für das Klima-Bündnis, die Radler:innen und Presse vor Ort als Ansprechpartner:in dient. Die Initiative RadKULTUR stellt unter [umsetzen.radkultur-bw.de](https://umsetzen.radkultur-bw.de) zahlreiche Kommunikationsmaterialien zur Unterstützung bereit.

### Was kostet das?

Im Jahr 2024 erhalten erstmalig alle Landkreise sowie Städte und Gemeinden eine 100%ige Förderung der Teilnahmegebühren durch die Landesinitiative RadKULTUR des Ministeriums für Verkehr Baden-Württemberg (unabhängig von einer AGFK-Mitgliedschaft und dem Zeitpunkt der Anmeldung). Alle Infos zu den Förderbedingungen 2024 finden Sie unter [www.radkultur-bw.de/stadtradeln](https://www.radkultur-bw.de/stadtradeln).

### Und was bringt mir das als Kommune?



#### Klimaschutz

CO<sub>2</sub>-Emissionen vermeiden, Verhaltensänderung unterstützen und den Klimaschutz fördern.



#### Infrastruktur

Mit der Meldeplattform RADar! wertvolle Daten für die Planung von Infrastrukturmaßnahmen sammeln.



#### Bürger:innen-Kommunikation

Das Wir-Gefühl in der Kommune stärken und als Vorbild vorangehen.



#### Stadtmarketing

Das gute Image des Radfahrens nutzen und die Kommune als modern und lebenswert präsentieren.

### Worauf warten Sie?

Wenn Ihr Landkreis teilnimmt, melden Sie sich bitte über Ihren Landkreis an. Dies steigert die kommunikative Wirksamkeit und erleichtert die Teilnahme der Bürgerinnen und Bürger in benachbarten Kommunen. Wenn Ihr Landkreis nicht angemeldet ist, melden Sie Ihre Kommune an unter [www.stadtradeln.de/anmelden](https://www.stadtradeln.de/anmelden) und profitieren Sie von der kostenfreien Teilnahme. Bei Fragen melden Sie sich gerne bei der Servicestelle STADTRADELN BW der Initiative RadKULTUR unter 06251 8263-299 oder [stadtradeln@radkultur-bw.de](mailto:stadtradeln@radkultur-bw.de).

**STADTRADELN** ist eine seit 2008 stattfindende und nach Nürnberger Vorbild weiterentwickelte Kampagne des Klima-Bündnis, dem größten kommunalen Netzwerk zum Schutz des Weltklimas. Weitere Informationen unter [www.stadtradeln.de](https://www.stadtradeln.de)

[www.radkultur-bw.de/stadtradeln](https://www.radkultur-bw.de/stadtradeln)